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Várias cidades baianas comemoram neste mês, o aniversário de emancipação política. Destes, muitos estão inseridos no 
contexto histórico e geográfico do Oeste do estado, municípios emancipados no mesmo mês e ano, a exemplo de Brejolândia, 
Canápolis, Riachão das Neves, Barra, Morpará, Cristópolis, Angical, Catolândia dentre outras cidades. Págs. 04 a 07
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ANGICAL CRISTÓPOLIS MORPARÁ

Pablo Barrozo dá parecer 
favorável a projeto que viabiliza 

funcionamento da Câmara do Oeste

POLÍTICA SÃO FÉLIX DO CORIBE

Encontro regional de 
orientação aos gestores municipais 

BARREIRAS

Câmara faz importantes investimentos 
neste primeiro semestre

Pág. 13 Pág. 14 Pág. 15



                                                                                                                                 GAZETA DO OESTE
BARREIRAS/BA,

01 a 31 de julho/20152 Diretoaoassunto

Governo 
patina e leva
país a bancarrota 

yEditorial yNotas

UlissesCão

EXPEDIENTE

Jornal Gazeta do Oeste - Publicação Editora J&B Ltda.
Registro nº 11.508 - CNPJ: 07.053.173/0001-17 - Insc. Est.: 64.905.539-NE

Rua Folk Rocha, 103 - sala 01 - Sandra Regina - Barreiras - Bahia
E-mail: gazetadooeste@yahoo.com.br / contato@jornalgazetadooeste.com.br

Site: www.jornalgazetadooeste.com.br -Tel.: 7 7 3612.7476 / 8105.1014

Jornalista Responsável: Jayme Modesto
Conselho Editorial: Jayme Modesto, Elaine Soares e Alcione Sampaio

Administração: Jayme Modesto e Késia Neres
Reportágens: Jayme Modesto e Cheilla Gobi  DRT-4871/BA

Diagramação: Nicélio Ramos
Diagramação Informátivo Diário: Náthaly Ribeiro

Colunista: Jayme Modesto e Késia Neres
Revisão: Jayme Modesto Tiragem: 6.000 Exemplares
Circulação: 36 Municípios da Região Oeste da Bahia

Cinco municípios da Bahia 
que terão Defensoria

Pílula para combater 
criadouros da dengue 

aguarda aprovação da Anvisa

Governo adia lançamento de 
novas regras do Minha Casa, 

Minha Vida

Comarcas do interior
 ganham novas varas

Fundos municipais de saúde 
têm até dia 30 de agosto para 

regularizar CNPJ

Amargosa, Barreiras, Bru-
mado, Irecê e Eunápolis são 
os novos cinco municípios do 
interior da Bahia que passarão 
a contar com a assistência ju-
rídica gratuita oferecida pela 
Defensoria Pública do Estado 
da Bahia - DPE/BA. O anúncio 
foi feito pelo defensor público 
geral do Estado, Clériston Ca-
valcante de Macêdo, durante 
cerimônia pública de posse 

Após anos de pesquisa, pílu-
la desenvolvida pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), des-
tinada a combater o mosquito 
da dengue está pronta para 
ser colocada no mercado pela 
BR3, empresa associada ao 
Centro de Inovação, Empreen-
dedorismo e Tecnologia (Cietec) 
da Universidade de São Paulo 
(USP). Para que isso aconteça, é 
necessária a aprovação do com-
primido pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa).

O governo adiou o lança-
mento das novas regras do 
programa Minha Casa, Minha 
Vida, que já era para ter saído 
há três meses. Agora, ficou 
para agosto. 

Será lançada uma nova fai-
xa para as famílias mais po-
bres. Hoje, essa faixa é para 

Os fundos municipais de 
saúde têm até o dia 30 de 
agosto de 2015, para regula-
rizarem, na Secretaria da Re-
ceita Federal, a inscrição no 
Cadastro Nacional de Pessoa 
Jurídica (CNPJ).

Caso não haja a devida regu-
larização, os repasses efetuados 
pelo governo federal por meio 
do Fundo Nacional de Saúde 
(FNS) serão suspensos a partir 
do mês de outubro deste ano.

As comarcas de Feira de 
Santana e de Itabuna ganha-
rão mais uma vara criminal, 
conforme Resolução do Tribu-
nal Pleno, aprovadas na ses-
são Do dia 24 de julho.

As unidades, denominadas 
Varas de Execuções Penais 
e Medidas Alternativas, são 
importantes nas comarcas, 
ambas sedes de conjuntos 
penais com execução de regi-
mes fechado e semiaberto. As 
varas terão competência ex-
clusiva para processamento e 
julgamento de feitos relativos 
a execuções de penas e suas 

da ouvidora-geral, no dia 23 
de julho, no Centro Municipal 
da Câmara de Vereadores, na 
Praça Thomé de Souza.

Com a designação de de-
fensores públicos para os cin-
co municípios, a instituição 
passa a ocupar 28 comarcas 
do estado. Hoje, a DPE/BA só 
está presente em 23 das 236 
comarcas instituídas pelo Tri-
bunal de Justiça.

O comprimido contém um 
microorganismo chamado Ba-
cillus thuringiensis israelen-
sis (Bti) que, quando ingeri-
do pelas larvas do mosquito 
transmissor da doença, impe-
de sua proliferação. O compri-
mido, colocado em um reci-
piente com água, inviabiliza o 
criadouro do mosquito por um 
período de 60 dias.

A expectativa é que, em até 
um ano, o produto esteja dis-
ponível no mercado. 

famílias com renda de até R$ 
1,6 mil. A ideia é baixar o limi-
te, beneficiar as famílias que 
realmente recebem pouco: em 
torno de R$ 1,3 mil. O proble-
ma no programa é a falta de 
dinheiro. Essa é a explicação 
para os atrasos no lançamen-
to da nova etapa.

No início do mês, as prefeitu-
ras, que ainda têm pendências 
em relação ao CNPJ, receberam 
ofício circular solicitando a re-
gularização dos dados e a pos-
sível suspensão de repasses.

O FNS e o CONASEMS (Con-
selho Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde) publica-
ram, em novembro de 2014, 
uma Nota Técnica conjunta 
sobre a obrigatoriedade de 
inscrição no órgão.

medidas alternativas.
Com as autorizações do 

Tribunal Pleno, a Comarca de 
Feira de Santana passa a con-
tar com quatro varas crimi-
nais e a Comarca de Itabuna, 
com três.

Em outra Resolução, o Tri-
bunal Pleno autorizou a ins-
talação de varas da Infância 
e da Juventude nas comar-
cas de Alagoinhas, Barreiras, 
Jequié, Paulo Afonso, Porto 
Seguro e Teixeira de Freitas. 
As novas varas terão também 
competência para a execução 
de medidas socioeducativas.

Meu velhinho, meu 
filho, meu amor

da noite, pede seus remé-
dios. E dá-lhe colírio nos 
olhos para minorar a cata-
rata, limpeza dos ouvidos, 
massagens na coluna com 
osteoporose. Adora, geme 
de satisfação.

Felizmente conto com 
minha namorada para fa-
zer isso comigo. Namorada 
escolhida por ele, claro, 
porque não há mulher que 
agüente um escritor apai-
xonado por cães sem gos-
tar de poesia e cachorros.

O fim se aproxima, é evi-
dente, ele sabe, eu sei.

Quantos já se foram aos 
céus dos cachorrinhos? 
Perdi a conta, mas não as 
lembranças. Cada um é um 
pedacinho de mim, com 
seu nome, aventuras, ma-
landragens e cheiros.

Daí a gente, eu e ele, fin-
gimos que cada dia é um 
novo dia.

E abanamos os rabinhos 
de satisfação.

Ele me ensina, eu apren-
do os truques de viver.

Ulisses Tavares cuida, 
direta ou indiretamen-
te, de centenas de cães 
abandonados em abrigos. 
Mas tem um Ferinha Mel 
especial ainda a seu lado. 
Coisas de poeta.

Meu cachorrinho predileto 
está ficando bem velhinho.

Tive de tirar os pés da 
cama, pois estava alta de-
mais para ele ir em seu 
lugar predileto: a cama de 
meus pés.

Na sala, foi mais fácil: 
coloquei almofadas para 
permitir sua subida nas 
poltronas.

Embora, volta e meia, ele 
lata e pede que o ajude a su-
bir. Dá uma força aqui, pai!

A carinha dele continua 
de criança, mas cheia de 
pelos brancos.

Continuamos com o há-
bito de sermos vira-latas 
andarilhos. Só que agora 
meu personal dog vai deva-
garinho e de vez em quan-
do tromba com um poste 
no caminho.

Algumas idiossincrasias 
se acentuaram: nunca foi 
sociável com outros ca-
chorros, só com pessoas. 
Piorou.

Minha casa, que sem-
pre foi de portas abertas 
para abrigar cachorros a 
espera de um lar, hoje vive 
trancada para peludinhos 
alheios. Deixo os sem-teto 
peludinhos em casas de 
amigos cachorreiros.

Ele tem um ritual bem 
típico de idoso: no começo 

Jayme Modesto

É cada vez maior as opi-
niões divergentes e conver-
gentes a respeito da crise 
política e econômica pela 
qual vem passando o Brasil. 

As concordâncias e dis-
cordâncias quanto à na-
tureza e à forma, não ne-
cessariamente implicam 
nas medidas que deveriam 
ser tomadas para reverter 
a grave situação, o certo é 
que o país entrou em ebu-
lição, não sabemos qual é 
pior, se é a crise política ou 
a econômica. 

Os números não deixam 
dúvidas sobre a gravida-
de da situação econômica 
brasileira, muito embora o 
governo tente mascarar a 
crise com interpretações 
convenientes e a negação 
dos dados captados pelos 
diversos institutos e até 
mesmo das próprias agên-
cias e órgãos do governo.

Vendo o escândalo da 
Petrobras rondar seu gabi-
nete, a presidente alertou 
que não admitirá que se 
insinue contra o seu go-
verno ou sua campanha. E 
que “seus” ministros toma-
rão providências caso isso 
ocorra. Quer dizer que é 
papel do governo defender 
quadrilha de malfeitores do 
partido na campanha? Essa 
é a reação do Estado que a 
companheira tem a ofere-
cer a apuração dos crimes?

Ao contrário da ditadura, 
quando o Estado de Direi-
to estava em suspenso, as 
instituições hoje têm dado 
provas de grande vigor e 
credibilidade. Funcionam 
como órgãos de Estado, não 
de governo. O Procurador-
geral referiu-se ao esquema 
de corrupção como desco-
munal. O STF homologou a 
delação e 25 dos investiga-
dos já aderiram. A Polícia 
Federal faz suas diligências 
prendendo ladrões cum-
prindo o seu papel. Onde 
está a arbitrariedade?

Revelador e incomum 
é que uma presidente em 
exercício, com o governo 
atolado em uma crise insti-
tucional e moral, terceirize 
sua autoridade política, até 
porque não pode mais sus-
tentá-la. As decisões impor-
tantes do país não podem 
entrar em recesso porque a 

presidente não sabe o que 
fazer. Pior: deixa o poderoso 
chefão tomar conta da crise 
em seu lugar, para cons-
tranger menos os 7% que 
ainda lhe permanecem fiéis.

 Estou certo de que esta 
situação está apenas co-
meçando, quando abrirem 
a “caixa preta” do BNDS, é 
que o país vai conhecer a 
extensão desta roubalheira, 
e aí, quem sabe vai chegar 
ao poderoso chefão, que 
sempre esconde a traz do 
manto da sinceridade fa-
zendo criticas ao seu pró-
prio partido. Escondendo 
sempre o objetivo de auto-
preservação dele próprio.

Como sempre, ele está 
acima de tudo, inclusive 
do seu partido. Foi assim 
no Mensalão, quando veio 
a público dizer-se traído 
por alguns companheiros, 
foi assim na tentativa frus-
trada de forjar um dossiê 
para incriminar José Serra, 
quando minimizou o caso, 
jogando toda a culpa para 
alguns “aloprados” do par-
tido, foi assim nos protestos 
de junho de 2013, quando 
veio a público posar de de-
fensor da moralidade como 
se este ente abstrato fosse 
o grande alvo dos protestos, 
e tem sido assim, desde que 
o partido mergulhou de vez 
na pior crise de sua histó-
ria, com as revelações dos 
escândalos do Mensalão, 
Petrolão e outros.

As críticas do poderoso 
valem para todos, menos 
para ele próprio, que é o 
principal responsável por 
toda essa situação, mas que 
não perde a mania de posar 
de guru, de grande mentor 
que não está sendo ouvido 
pela agora “teimosa” presi-
dente. 

Quando chama a atenção, 
por exemplo, para a neces-
sidade de renovação do par-
tido, chamando inclusive a 
atenção para o fato de não 
existirem jovens na plateia, 
o poderoso moribundo e de-
cadente em todos os senti-
dos, principalmente moral, 
contradiz o próprio discurso 
ao se apresentar como can-
didato à disputa de 2018.

Como assim, poderoso? 
Mas não é o seu partido 
que precisa de renovação, 
de novas lideranças, de jo-
vens?

w w w . u l i s s e s t a v a r e s . c o m . b r 

Alegro-me com vocês nesta data de 30 de junho, em que 
Cotegipe completa mais um aniversário de Emancipação 
Político-Administrativa e, como prefeito municipal, gos-
taria de parabenizar os cotegipenses, povo que, com seu 
trabalho diário, constrói todo dia um município melhor.

Muitos aqui nasceram outros aqui chegaram e permane-
ceram. Por isso, não medem esforços quando se fala em co-
letividade e solidariedade, em busca do bem comum. Temos 
orgulho de ser cotegipanos, de pertencer a esta cidade, de 
testemunhar formação de famílias e ver crescer seus filhos.

São 90 anos de trabalho, desenvolvimento e importan-
tes conquistas para nosso povo. Tenho muito orgulho de 
fazer parte desta história. 

Marcelo Mariani 
PREFEITO

Prefeito parabeniza 
Cotegipe pelos 90 anos
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Pouca prosa e muita música e poesia

Grandes nomes da música baiana irão comandar o “Ibotifolia” 2015

cultural, que visa incentivar e 
valorizar a arte poética como 
instrumento de luta e trans-
formação, descobrindo novos 
valores da cultura. 

Com ícones da música po-
pular brasileira, poetas e 
cantadores locais, hoje os 
festivais de música e poesia 
de Ibotirama são reconheci-
dos nacionalmente. Este ano, 
serão mais de R$ 30 mil para 
os melhores colocados. As 
apresentações serão nos pal-
cos ibotiramenses por onde 
já passaram artistas como 
Vander Lee, Chico César, Do-
minguinhos, Geraldo Azeve-
do, Guilherme Arantes, Zé Ge-
raldo e outros. Nesta edição, 
o município terá a honra em 
receber, no dia 14 de agosto, 
o secretário de Cultura do Es-
tado, Jorge Portugal, ele que é 
educador, poeta e compositor. 
Na oportunidade dará uma 
palestra e fará parte da mesa 
dos jurados.

De acordo com o prefeito 
Terence Lessa, em todo o país, 
Ibotirama é a única cidade a 
realizar consecutivamente 
38 festivais de música e 28 

informa que em breve será 
divulgada a grade completa 
com as demais atrações dos 
blocos oficiais e alternativos, 
bem como nos camarotes.

Segundo informações da 
assessoria de comunicação da 
Prefeitura de Ibotirama, mes-
mo com dificuldades financei-
ras a festa tornou-se possível 
por meio de parcerias com a 
iniciativa privada. E comunica 
ainda que a equipe não está 
medindo esforços para que a 
festa seja de muita paz e ale-
gria. Segurança completa no 
percurso dos trios elétricos na 
Avenida Ex-Combatente. 

Muito mais do que números 
grandiosos, case de sucesso, 
a Ibotifolia agrega alegria, 
felicidade e oferece entreteni-
mento para os ibotiramenses 
e turistas, que passam o ano 
na expectativa de reviver os 
três dias de folia mais anima-
dos da cidade.

de poesias, em praça públi-
ca. “Sou de uma geração que 
nasceu respirando a música, a 
poesia, já que nossa terra ini-
ciou o festival em 1977, bem 
antes da minha chegada. Ibo-
tirama, para a nossa sorte, não 
se deixou levar pela febre da 
cultura de massa, que assola 
a maioria das regiões brasi-
leiras. Isso me garante, não 
só como prefeito, mas espe-
cialmente como ibotiramense, 
poder me orgulhar de tal fato, 
principalmente num momen-
to em que as grandes massas 

consomem os Lepos-Lepos da 
vida”, evidencia Lessa. 

FESTIVAL DE POESIA
O Festival de Poesia de Ibo-

tirama (FEPI) é realizado em 
duas etapas, local e nacional. 
A etapa local foi realizada no 
dia 25 de julho e a decisão fi-
nal será no dia 13 de agosto, 
com início previsto para às 
20:00 horas. 

Para os concorrentes de ou-
tras cidades ou estados com 
distâncias superiores a 400 
km de Ibotirama, será ofereci-

da uma ajuda de custo, no va-
lor de R$ 400 reais. Para con-
correntes de outros estados ou 
cidades com distância abaixo 
de 400 km, R$ 200 reais.  

O júri será composto por 
sete pessoas ligadas a arte 
literária e a classificação de-
finida pelo mesmo será irre-
corrível. As notas serão de 01 
a 10 pontos esclarecendo que 
serão admitidas notas fracio-
nárias descartando-se a maior 
e menor nota. A nota final de-
verá ser concedida através do 
sistema de soma da pontua-
ção, o critério de desempate 
será a maior nota alcançada 
no quesito letra.

FESTIVAL DE MúSICA
O Festival de Música Popu-

lar de Ibotirama (FEMPI) será 

nos dias 14 e 15 de agosto, a 
partir das 20h. Das músicas 
inscritas apenas 15 composi-
ções irão à fase eliminatória 
dia 14. A eliminatória classifi-
cará oito músicas para a gran-
de final no dia 15, acrescidas 
de sete canções do festival 
etapa local, que foi realizada 
no dia 26 de julho.

Estarão a disposição dos 
concorrentes itens de palco 
como bateria completa, am-
plificadores, microfones e 
monitores.  

O júri será escolhido pela 
comissão organizadora do fes-
tival, sete pessoas farão parte 
do mesmo, sendo as notas de 
01 a 10 pontos, esclarecendo 
que serão admitidas notas 
fracionadas, descartando-se a 
maior e menor nota. 

Cheilla Gobi

C
om o objetivo de des-
cobrir novos talentos 
musicais e incenti-
var e valorizar a arte 

poética será realizado, nos 
dias 13, 14 e 15 de agosto, 
o 39° Festival de Música Po-
pular de Ibotirama (FEMPI) e 
29° Festival de Poesia (FEPI). 
Poderão concorrer quaisquer 
pretendentes do município, 
bem como de outras cidades 
do Brasil, desde que estejam 
regularmente inscritos. É ne-
cessário que os candidatos 
apresentem composições iné-
ditas e originais.

O Festival de Música Popu-
lar de Ibotirama teve início em 
1977, com o objetivo de buscar 
novos talentos e valorizar a 
música popular, contribuindo 
para o enriquecimento do acer-
vo musical. O alto nível de seus 
participantes acabou transfor-
mando o festival em uma tradi-
ção da cidade. Com a populari-
dade da festa, dez anos depois, 
em 1987, surgiu o Festival de 
Poesia que veio para abrilhan-
tar ainda mais esse evento 

Cheilla Gobi

U
ma das maiores mi-
caretas do Oeste da 
Bahia – Ibotifolia 
2015 será realizada 

nos dias 28, 29 e 30 de agos-
to. O evento realizado pela 
Prefeitura, paralelamente aos 
festejos de aniversário da ci-
dade já é esperado por foliões 
de toda a região e até mesmo 
de outros estados que vem a 
Ibotirama participar da folia. 

Segundo os organizadores, 
a cada edição a festa atrai um 
número maior de pessoas que 
atravessam o corredor da folia 
curtindo a animação de bandas 
reconhecidas no cenário local 
e nacional. As atrações con-
tratadas pela Prefeitura para 
animar a “pipoca”, já estão de-
finidas: No dia 28/08 – Babado 
Novo; 29/08 – Luiz Caldas e no 
dia 30 – Black Style.

O prefeito Terence Lessa 

FEstiVAis DE MúsiCA E pOEsiA VãO pREMiAR ARtistAs DE tODO O BRAsil. sERãO MAis DE R$ 30 
Mil pARA Os MElhOREs COlOCADOs

IbotIrama

PREMIAÇÃO DE POESIA

1º lugar: R$ 3.000,00 + troféu
2º lugar: R$ 2.000,00 + troféu
3º lugar: R$ 1.000,00 + troféu
4º lugar: R$ 800,00 + troféu
5º lugar: R$ 600,00 + troféu
Do 6º ao 10º lugar R$ 500,00
Melhor Intérprete R$ 500,00 + troféu

PREMIAÇÃO DE MúSICA

1º lugar: R$ 6.000,00 + troféu
2º lugar: R$ 5.000,00 + troféu
3º lugar: R$ 4.000,00 + troféu
4º lugar: R$ 3.000,00 + troféu
5º lugar: R$ 2.000,00 + troféu 
Do 6º ao 15º lugar R$ 1.500,00 
Melhor Intérprete R$ 600,00
Melhor Letra: R$ 600,00 

Poderão concorrer quaisquer pretendentes do município e de outras cidades

A festa será realizada de 28 a 30 de agosto

Os festivais de Ibotirama são reconhecidos nacionalmente
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Municípios da Bahia festejam 
emancipação política

BREjOlâNDiA, CANápOlis, RiAChãO DAs NEVEs, BARRA, MORpARá, CRistópOlis, ANgiCAl, 
CAtOlâNDiA sãO AlguNs DOs MuNiCípiOs ANiVERsARiANtEs DO Mês DE julhO

Jayme Modesto

D
urante o mês de ju-
lho, mais de 70 mu-
nicípios da Bahia 
festejam sua inde-

pendência política. Com mui-
ta festa, história, memória, 
cultura, turismo e economia, 
as cidades tiveram motivos 
suficientes para festejar esta 
data tão importante. Destes, 
muitos estão inseridos no con-
texto histórico e geográfico do 
Oeste do Estado, municípios 
emancipados no mesmo ano 
e mês, a exemplo de Brejolân-
dia, Canápolis, Riachão das 
Neves, Barra, Morpará, Cristó-
polis, Angical, Catolândia, Co-
tegipe, dentre outras cidades.

O estado conta com inú-
meros municípios que con-
tribuem com o incremento e 
diversificação de atividades, 
tais como a ampliação da 
pecuária, ovinocultura, ca-
prinocultura, fruticultura, 
piscicultura, cafeicultura ir-
rigada, agricultura empresa-
rial, industrialização e outras 
atividades. A maior parte 
dessas cidades do Oeste aco-
lheu famílias que vieram de 
outros estados e regiões em 
décadas passadas e, que tra-
ziam a esperança de melho-
ria de vida em terras baianas, 
enxergaram no estado uma 
oportunidade de crescimento 
financeiro e oportunidades 
de trabalho. Essa transição se 

fez justamente pela busca por 
melhores condições de vida 
social e trabalho.

Ao longo de suas histórias, 
os municípios do interior  ex-
perimentaram períodos de 
muitas dificuldades e pobre-
za, e com raras exceções mo-
mentos de aparente melho-
rias econômicas. 

Mergulhados na pobreza 
e com taxas pífias de cres-
cimento, os municípios não 
eram vistos como um merca-
do a ser explorado, tão pou-
co recebiam investimentos 
públicos, exceto a região Sul 
do estado que sempre foi 
um paraíso de prosperidade. 
Só a partir da década de 80, 
os municípios do interior do 

estado passaram a ser assis-
tidos a um novo processo de 
desenvolvimento econômico, 
completamente diferente dos 
anteriores, principalmente 
a região Oeste, ancorada na 
iniciativa privada, a exemplo 
do município de Luís Eduardo 
Magalhães. 

Ao contrário do que Bra-
sília imagina, esse ciclo de 
prosperidade dos municípios 
baianos, não começou nes-
te governo e tampouco teve 
suas origens na distribuição 
do Bolsa Família - o programa 
assistencialista. Há uma con-
junção de fatores que fez com 
que as pequenas cidades ex-
perimentassem esse período 
de crescimento.

Riachão das Neves comemora aniversário com 
inaugurações de obras e shows

Desenvolvimento Econômico e 
Meio Ambiente, reinauguração 
do Hospital Municipal Hercula-
no Faria Neto e entrega de Uni-
dades Habitacionais do Progra-
ma Minha Casa Minha vida, do 
Governo Federal.

De acordo com o prefeito de 
Riachão das Neves, Hamilton 
Lima, a aceleração no desen-
volvimento experimentada 
pelo município nos últimos 
anos, resultado de projetos e 
investimentos feitos pela admi-
nistração, fez a festa ser ainda 
mais especial. Como prova de 
que o progresso da cidade im-
pulsiona a qualidade de vida da 

população. 
“Riachão das Neves ainda é 

uma cidade jovem e ainda tem 
muito a desenvolver, e qual-
quer município cresce através 
de investimentos. Temos foca-
do muito na educação, saúde, 
segurança, infraestrutura, na 
habitação, mas o povo exige 
cada vez mais, e apesar dos 
pontos de cruz que estamos 
vivendo desde maio, proporcio-
namos a população, uma festa 
a altura. É essa responsabili-
dade que nos abriga e que nos 
incentiva a fazer sempre mais 
por Riachão das Neves”, evi-
dencia o prefeito.

FESTA DE SANT’ANA
A Prefeitura Municipal de 

Riachão das Neves, realizou 
nos dias 24, 25 e 26 de julho, a 
tradicional Festa de Sant’Ana. 
O evento que já é tradicional 
atrai anualmente milhares de 
pessoas de todos os estados 
brasileiros.

Animaram às noites de fes-
tas, A Turma da Bregadeira, 
100 Párea, banda Lordão, Ca-
cau com Leite, Toinho & Cia, 
Baião de 2, Forró Luna, Pop 
Som 7, Fabio Duram e Lula Bra-
sil, Jovaci Cigano, Os Possuí-
dos do Forró, Diego Marques e 
Luciano, Iane Lara, Abílio dos 
Teclados, Os Patrões, Elias Ca-
margo e Edinei e Erivan.

O Prefeito Hamilton Lima fa-
lou do empenho para a realiza-
ção da festa. “Estamos vivendo 
um momento difícil na econo-
mia brasileira, os municípios 
estão com o orçamento limita-
do, muitos prefeitos resolveram 
até cancelar os festejos, mas 
fizemos um grande esforço e 
conseguimos realizar a festa. 
Vamos  lutar para oferecer mui-

to mais para nossa população”, 
frisou o prefeito.

A festa continua no municí-
pio de Riachão das Neves. Nos 
dias 08, 09 e 10 de agosto será 
realizada a tradicional Festa de 
São Lourenço no Distrito de Ca-
riparé, distante 39 km da sede. 
O secretário de Cultura, Hum-
berto Nogueira e sua equipe já 
estão trabalhando com muita 
dedicação para realização do 

evento. Várias atrações já es-
tão confirmadas, como Banda 
Lordão, Washington Brasileiro 
e Torres da Lapa.

De acordo com o prefeito, na 
oportunidade serão inaugura-
das novas obras. “Vamos inau-
gurar várias obras, nos dias 08, 
09 e 10 e contaremos com a 
presença do deputado Marcelo 
Nilo. Será uma grande festa”, 
disse Hamilton.

pROgRAMAçãO tEVE iNíCiO NO DiA 19 DE 
julhO. ANiVERsáRiO FOi EMENDADO COM A 
FEstA DE sANt’ANA

Cheilla Gobi

A 
Prefeitura de Riachão 
das Neves presenteou 
a população, com im-
portantes obras inau-

guradas durante as comemo-
rações do 53º aniversário do 
município, além de atividades 
esportivas e culturais. A exten-
sa programação que teve início 
no dia 19 de julho – data em 
que se comemora o aniversário 
do município, só encerrou no 
dia 26, com a tradicional festa 
de Sant’Ana.

As comemorações começa-
ram com solenidades cívicas, 
atividades esportivas e a parte 
cultural. Uma alvorada deu iní-
cio às comemorações por volta 
das 04 horas, do dia 19, acom-
panhada de queima de fogos. 

O público também vibrou 
com a realização da Maratona 
Esportiva, com corrida rústica, 
tiro livre e ciclismo – masculi-
no e feminino. Fez parte das 
comemorações também, a 
corrida de argolinha, realizada 
pela primeira vez. Foi realizado 
ainda, o concurso de dança, 
desenho artístico, canto e o 
concurso da Rainha da Festa 
de Santa’Ana. 

OBRAS
Durante as comemorações 

ao 53° aniversário da eman-
cipação político-administra-
tiva de Riachão das Neves, o 
município teve uma série de 
inaugurações de obras. Entre 
elas estão, a entrega da sede 
da Guarda Civil Municipal na 
Praça do Fórum, reinauguração 
da Secretaria de Agricultura, 
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O prefeito e sua equipe presentearam a população com importantes obras

O público vibrou com a maratona esportiva

A festa de Sant'Ana atraiu milhares de pessoas

Vencedoras 
do concurso 
rainha da festa 
de Sant'Ana
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Catolândia comemora 53 anos com a tradicional CatoFolia

Extensa programação marca as comemorações de 53 anos de Morpará 

Lindinalva Pimentel também 
estiveram no camarote oficial.

HISTÓRIA
Em meados do século XIX, 

o atual território do município 
de Catolândia foi colonizado 
por viajantes, que através do 
Rio Grande faziam intercâm-
bio comercial entre locali-
dades ribeirinhas do Rio São 
Francisco e municípios do 
norte de Minas Gerais.

A mangabeira, de cujo tron-
co se extrai o látex, existente 
em quantidade na região e a 
criação de gado, originaram 
as primeiras atividades eco-
nômicas e consequentemente 
estabelecimentos agropecuá-

e feminina, logo em seguida 
o ciclismo, o vôlei de areia 
as margens do Rio São Fran-
cisco, canoagem, corrida de 
saco, quebra pote, dentre ou-
tras atividades. 

Na Praça de Eventos, o 
Show do Circo do Sorriso, com 
o ator Mario Donato também 
fez parte das comemorações 
do aniversário da cidade, com 
malabarismo, brincadeiras, 
desfile infantil, músicas e 
danças. 

A programação contou ain-
da com shows de talentos 
mirim. Para encerrar a progra-
mação, shows musicais com 
artistas regionais, Jairo e Gil e 
Ostenta Music. 

A prefeita destacou que 
o município está passando 
por um momento de grandes 

rios, num dos quais se formou 
o povoado de Santana, perten-
cente ao município de Barrei-
ras, que em 1892 foi elevado à 
categoria de sede distrital. Por 
Decreto estadual de 1938, teve 
o nome mudado para Catão 
e em 1962, a mesma lei que 
criou o município com territó-
rio desmembrado do de Bar-
reiras, modificou o topônimo 
para Catolândia, que construiu 
uma variação do nome Catão.

Sua população estimada em 
2010, de acordo com o IBGE 
no levantamento realizado no 
censo 2010 era de 2600 ha-
bitantes. É também o menor 
município em população da 
Bahia. Lugar pequeno, mas de 

transformações, mudanças e 
avanços. “É um orgulho muito 
grande administrar essa cida-
de, apesar das dificuldades, 
mas temos feito o possível e o 
impossível. Quero agradecer a 
população por estar junto co-
migo e a toda minha equipe, 
meus secretários, vereadores, 
pessoas em que posso contar 
sempre. Sou uma mulher rea-
lizada. Todos os serviços estão 
indo bem, o trabalho está sen-
do desenvolvido no municí-
pio”, disse Nalva. 

Houve ainda o corte e dis-
tribuição de um bolo com 53 
metros, simbolizando os 53 
anos de emancipação do mu-
nicípio.

Na oportunidade, a secre-
taria de Saúde do município 
promoveu uma reunião itine-

povo acolhedor.
Localizado na região Oeste 

do Estado da Bahia, a 888 km 
de Salvador e 25 km de Barrei-
ras, o município de Catolândia 
possui, segundo dados da Su-
perintendência Estadual de 
Estudos Econômicos e Sociais 
da Bahia, no ano de 2005, 
uma população estimada de 
2.978 habitantes, espalhados 
em 659,72km².

O Produto Interno Bru-
to Municipal – cálculo que 
resulta da soma dos bens e 
serviços finais produzidos no 
município, mais juros e im-
postos – é o menor de toda a 
região Oeste. No ano de 2004, 
ficou em apenas R$ 10,42 mi-

rante da Comissão Intergesto-
res Regional (CIR), que contou 
com a presença de nove muni-
cípios do Oeste. O evento foi 
realizado no Colégio Estadual 
Nemisia Ribeiro dos Santos.  

HISTÓRICO
Morpará foi descoberta em 

1812 por um vaqueiro da fa-
zenda Picada que andava a 
procura de gado. Encontrou 
vários ranchos dos índios que 
pescavam às margens do Rio 
São Francisco, no local onde 
serviu muitos anos depois, 
para ancoragem dos navios 
chamados vapor, ficando este 
local conhecido por todos 
como Porto do Vapor.

Morpará tem origem nas 
fazendas Poço de Gado, Ema 
e Picadas. Seu primeiro nome 

lhões, muito pouco se com-
parado aos vizinhos, São De-
sidério (R$ 571,12 milhões) e 
Luís Eduardo Magalhães (R$ 
1.106,99 milhão).

Ao contrário dos principais 
municípios da região – ca-
racterizados pela produção 
agropecuária de grande por-
te, fundamentada no plantio 
de cereais e na criação de 
rebanhos em grandes exten-
sões de terra, a economia de 

foi dado pela aglomeração de 
pescadores, Rancho Velho, 
proveniente dos ranchos fei-
tos e cobertos com palhas de 
carnaúba, produto natural e 
regional.

Depois foi denominado de 
Morro do Paramirim por ser aí 
o encontro dos rios São Fran-
cisco e Paramirim.

Em 1891, o fazendeiro An-
tônio Bitencourt Mariani, fez 
glebas e lotes para vender a 
quem interessasse. Foi aí que 
chegaram homens para abrir 
comércios, sendo o primeiro o 
Major Benedito Marcelino de 
Almeida, que teve a oportuni-
dade de receber os militares 
quando vieram em busca dos 
revoltosos na década de 1914. 
Esse Major foi o grande defen-
sor da ordem social das famí-

Catolândia se baseia na ati-
vidade agropecuária de sub-
sistência, concentrada em 
minifúndios e geralmente fa-
miliar, centrada nas culturas 
de mandioca, banana, milho, 
cana-de-açúcar, hortaliças e 
na criação de bovinos.

Verifica-se a produção, em 
pequena escala e em condi-
ções precárias, de aguarden-
te, rapadura, farinha de man-
dioca e leite.

lias morparaense da época.
Com a chegada de outros 

comerciantes, especialmente 
os Brejeiros, que se instala-
ram comprando peixes, cera 
de carnaúba, peles e couro de 
todos os animais. Estas mer-
cadorias eram despachadas 
para Juazeiro da Bahia, Petro-
lina de Pernambuco e para o 
estado de Sergipe.

Com o desenvolvimento, 
Morpará recebeu os primei-
ros serviços públicos, como 
a instalação de uma agência 
dos Correios e Telégrafos que 
também recebia correspon-
dência de Brotas de Macaúbas 
e da Vila Jordão, que vinham 
transportadas nas costas dos 
burros e eram enviadas para 
as cidades da Barra, Juazeiro 
e outras das margens do Rio 
São Francisco.

Morpará por ser o melhor 
porto, recebia as mercadorias 
dos municípios vizinhos, em 
especial o fumo de corda, que 
eram despachados para os 
estados do Piauí, Maranhão, 
Minas Gerais, Mato Grosso, 
Goiás e outros, através do va-
por, que consumia a lenha co-
lhida nas margens do Rio São 
Francisco.

Em 16 de julho de 1962, o 
município foi criado com par-
te do território do distrito de 
Morpará, desmembrado de 
Brotas de Macaúbas, e com o 
território do distrito de Quixa-
ba, desmembrado de Oliveira 
dos Brejinhos, por força de 
Lei Estadual número 1.722 e 
publicado no Diário Oficial do 
Estado, em 25/07/1962, lei 
sancionada pelo então gover-
nador, Coronel Juracy Monte-
negro de Magalhães, ficando 
o nome Morpará e garantindo 
a categoria municipal.

Jayme Modesto

O 
município de Ca-
tolândia completa 
53 anos de emanci-
pação política e para 

comemorar a data, a Prefeitu-
ra realizou mais uma edição 
da tradicional micareta, a Ca-
toFolia, durante os dias 24, 25 
e 26 de julho.

Considerado o menor mu-
nicípio do estado da Bahia 
em termo populacional, esti-
mado em três mil habitantes, 
o município chega a mais de 
meio século de independên-
cia com muitos motivos para 
comemorar.

“Não estamos comemoran-
do somente o aniversário da 
cidade, mas também a vitória 
dentro da atual administração. 
Vamos celebrar, mostrando o 
quanto é importante a inclu-
são e a união de todos os ci-
dadãos de Catolândia”, disse o 
prefeito Gilvan Pimentel.

A celebração contou com 
grandes shows como Bota 
Rasgada, Toinho e Cia, Os 
Gathiares, Baião de 2, Meni-
na Faceira, Sound Magnata e 
Samba Hit.

O prefeito, vereadores, a 
primeira Dama Ivone, o ex
-presidente do PT, Jonas Pau-
lo e autoridades políticas do 
Oeste, marcaram presença na 
Catofolia. Os pais do prefeito, 
Valdemir Souza Ataíde (Vá), e 

Jayme Modesto

P
ara comemorar o 53º 
aniversário de Mor-
pará, no dia 16 de 
julho, a Prefeitura 

preparou uma extensa progra-
mação de eventos na cidade. 
Homenagem cívica, competi-
ções esportivas, brincadeiras, 
eventos culturais e artísticos. 
“São 53 anos de emancipação 
política. É um marco impor-
tante para o município e me-
rece comemoração”, justifica 
a prefeita Ednalva Pereira de 
Almeida (Nalva).

A programação teve início 
por volta das 08h com ato cí-
vico, em frente a secretaria de 
Educação. Na Praça São Pe-
dro, às 08h30min foi realiza-
da uma maratona masculina 

NA pROgRAMAçãO - hOMENAgEM CíViCA, 
COMpEtiçõEs EspORtiVAs, BRiNCADEiRAs, 
EVENtOs CultuRAis E ARtístiCOs 

O prefeito Gilvan Pimentel, a primeira Dama, vereadores e autoridades políticas 
marcaram presença no evento

Prefeita Ednalva de Almeida e representantes de sua equipe de trabalho

População prestigia eventos em comemoração ao aniversário

Competições esportivas fizeram parte da programação
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MuNiCípiO COMplEtOu 53 
ANOs DE EMANCipAçãO 

pOlítiCA NO DiA 19 DE julhO. 
EVENtOs FEstiVOs gRAtuitOs 

AtRAíRAM gRANDE púBliCO
Jayme Modesto

O 
município de Caná-
polis comemorou no 
dia 19 de julho, seu 
53º aniversário de 

Emancipação Política e para 
brindar a data, a Prefeitura 
realizou uma grandiosa festa, 
repleta de atrações e anima-
ção. Na programação, eventos 
cívicos, esportivos e culturais 
celebraram esta data de gran-
de importância para os cana-
polenses.

O evento este ano, teve 
número recorde de público, 
deixando para trás todas as 
outras edições já realizadas. 
Mais de 15 mil pessoas passa-
ram pela Praça da Liberdade 
durante os dois dias de festas, 
segundo estimativa da orga-
nização, tornando o local pe-
queno para tanta gente.

No dia 18/07, Swit de Pa-
trão e Banda Calypso ani-
maram o público. No dia 19, 
Toinho e Cia e a banda Vento e 
Popa comandaram a festa.

Além das duas noites com 
shows musicais, os visitantes 
e nativos também puderam 
se aventurar no parque de 
diversões e também assistir 
um grande show esportivo – 
a 4ª etapa da Copa Brasil de 
MotoCross. Na programação 
foi apresentado ainda um do-
cumentário com duração de 
cinco minutos, onde o prefei-

to, Rubiê Oliveira falou dos 
avanços de sua administração 
e explanação das ações de-
senvolvidas.

Para o prefeito, a festa foi 
um grande sucesso. “Agra-
deço a toda a população por 
prestigiar e participar das 
comemorações de aniversá-
rio de nossa querida cidade”, 
disse o prefeito.

Rubiê reafirmou ainda o 
seu compromisso de traba-
lhar diuturnamente para a 
população. “Canápolis ape-
sar das dificuldades é hoje, 
um município melhor de se 
viver. Estamos promovendo 
ações que vem melhorando 
a vida das pessoas. Nossa 
equipe trabalha ao lado do 
povo, pois sabemos que uma 
boa administração só é exi-
tosa quando tem o povo em 
primeiro lugar. Comemorar o 
aniversário de nossa cidade é 
olhar para trás com gratidão 
e olhar para frente com fé”, 
ressaltou Rubiê.

De acordo com o secretário 
de Educação Ruy Caraúbas, 
que fez parte da comissão 
organizadora da festa, esta 
edição foi um grande sucesso. 
“Acreditamos que este núme-
ro expressivo de participantes 
se dá em função do planeja-
mento, divulgação, atrações 
e por conta da diversidade 
oferecida para a população”, 
evidenciou.

Prefeito fala sobre dificuldades e 
realizações em sua administração 

habitantes. O nosso carro chefe 
na verdade é a saúde, mas avan-
çamos na educação, infraestrutu-
ra, nós temos aqui praticamente 
90% de ruas calçadas,  toda 
cidade tem rede de esgoto com 
estação de tratamento, então é 
uma cidade que melhorou muito 
na minha gestão.

Quais foram as obras 
realizadas? 
Nós temos um hospital que 

atende toda a população de 
Canápolis, temos Posto de Saúde 
em todos os povoados da zona 
rural, escolas em todos os bairros 
e também nos povoados da zona 
rural, agora mesmo estamos 
construído três colégios com seis 
salas na zona rural, temos quadra 
poliesportiva coberta, campo de 
futebol murado, com alambrado, 
iluminação e agora irá passar por 
reforma, no qual vamos cons-
truir duas piscinas, um salão de 
jogos com quiosques, com pista 
de cuper, o campo de futebol vai 
virar um clube social, porque 
Canápolis não dispõe de rios ou 
grandes riachos para momentos 
de lazer, por isso vamos fazer 

essa obras, para dar esse apoio 
ao povo da cidade.

Sabemos das dificuldades que 
os municípios estão passando 
e Canápolis não é diferente, 
como você está enfrentando 
esses problemas de crise?
Com muito sacrifício. A receita 

caiu mais as despesas só sobem. 
Estamos com o índice de pessoal 
extrapolado mais também tenho a 
justificativa perante o Tribunal de 
Contas dos Municípios, para uma 
coisa ir compensando a outra e é 
com sacrifício e é valorizando e 
economizando.

Qual mensagem você deixa 
para a população nesses 53 
anos do município? 
53 anos de emancipação políti-

ca, dos quais 16 anos foi sobre a 
minha gestão e a cada ano eu te-
nho essa preocupação de sempre 
avançar e sempre oferecer ações 
de política pública para a popu-
lação. E peço para a população 
que acreditem em mim e na 
minha equipe, porque estamos 
trabalhando pelo município. 
Só tenho que parabenizar. 

Jayme Modesto

Em entrevista ao Jornal Gazeta 
do Oeste, no dia 19 de julho, o 
prefeito de Canápolis, Rubiê Oli-
veira falou sobre as dificuldades 
e realizações de sua administra-
ção, e ainda sobre o legado que 
pretende deixar. 

Exercendo o seu quarto 
mandato, quais as principais 
contribuições para o 
desenvolvimento do município 
que comemora 53 anos de 
emancipação?
As dificuldades são muitas, 

mas acredito que as conquistas 
superam todas as adversidades 
e sem dúvidas, o carro chefe da 
minha administração é a saúde. 
Eu cheguei a Canápolis em 2001 
e nessa época não tinha médicos 
na cidade e nem dentistas, e de lá 
para cá Canápolis não dependeu 
mais do serviço de média comple-
xidade de nenhuma outra cidade e 
olha que Canápolis é uma cidade 
com o menor recurso financeiro, 
estamos igual a Catolândia que 
tem apenas 3.500 habitantes, 
enquanto Canápolis  tem 11 mil 

ENtrEVISta

Mais de 15 mil pessoas passaram pela Praça da Liberdade durante os dias de festas
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Canápolis comemora 53 anos com eventos esportivos e culturais
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Prefeito Gilmar Ribeiro
parabeniza Brejolândia pelo 53º aniversário

vez maior da comunidade.
Estamos trabalhando na 

área pública, pensando no bem 
comum. As pessoas passam, 
mas o município seguirá exis-
tindo. Por isso, além das obras, 
também investimos fortemen-
te na criação de uma política 
em obras que não aparecem, 
mas que valorizam o ser huma-
no e o meio ambiente. Persigo 
a concretização das iniciativas 
que beneficiam cada brejolan-
dense: educação, saúde, inves-
timentos no social com novas 
oportunidades através da qua-
lificação e desenvolvimento 
humano. Assim, aprimora-se o 
cidadão. E esse é um ato que 
ocorre em qualquer fase da 
vida, para pessoas de todas as 
idades. Porém, os resultados 
desse conjunto de ações, va-
mos sentir no futuro, quando 
teremos a oportunidade de na 
prática, usufruir de tudo aquilo 
que projetamos e estamos con-
cretizando.

Faz-se necessário reconhe-
cer que uma administração 
empreendedora valoriza não 
só o ser humano, como tam-
bém a parte estrutural da ci-

dade, com uma imagem posi-
tiva tudo fica mais valorizado 
e confiante. Todas as pessoas 
que moram em Brejolândia, 
são de boa índole, decentes, 
de boa fé e esclarecidas.

Parabéns a todas as forças 
vivas da sociedade brejolan-
dense,  comprimento também 
a todos que comigo lutam 
em busca dos investimentos 
que estamos trazendo, tanto 
das esferas governamentais, 
quanto de recursos próprios 
para beneficiar cada cidadão.

Como prefeito vindo do 
meio do povo, sei da impor-
tância do cidadão saudável fe-
liz, e preparado para o futuro. 
Diariamente vejo que de nada 
adiantam as obras se o cida-
dão não puder se beneficiar 
delas. Com medidas como es-
sas, honramos a confiança do 
povo trabalhador e solidário 
que o município de Brejolân-
dia sempre teve nos 53 anos 
de sua emancipação política. 

Estou muito honrado em ter 
sido pela primeira vez escolhi-
do por tão querida população 
para administrar nossa cida-
de, continuarei dedicando 

todos os meus esforços para 
melhorá-la, respeitar sua bio-
grafia e história, preparando
-a cada vez mais para o futuro.

Gilmar Ribeiro 
PREFEITO  DE BREJOLäNDIA

HISTÓRIA
O povoado de Brejo-Ve-

lho, como era chamado o 
município inicialmente, foi 
emancipado através da Lei 
Estadual nº. 1.721, de 16 de 
julho de 1962 e ficou com 
um território de 2.744,487 
km². Sua população urbana 
e rural é de aproximada-
mente 11.500 habitantes, 
limita-se com as cidades de 
Wanderley, Cristópolis, Ser-
ra Dourada, Sítio do Mato, 
Muquém do São Francisco 
e Tabocas do Brejo Velho e 
distante a 784 quilômetros 
de Salvador.

Historicamente, Bre-
jolândia surge a partir da 
vinda de bandeirantes e 
exploradores à procura de 
riquezas minerais e de me-
lhores terras para a agri-
cultura e pecuária.

A
legro-me com vocês 
nesta data tão im-
portante de 16 julho, 
em que Brejolândia 

completa mais um aniversário 
de emancipação político-ad-
ministrativa e, como prefeito 
municipal, gostaria de para-
benizar os brejolandenses, 
povo que, com seu trabalho 
diário, constrói todo dia um 
município melhor.

Muitos aqui nasceram, ou-
tros aqui chegaram e perma-
neceram. Por isso, não me-
dem esforços quando se fala 
em coletividade e solidarie-
dade, em busca do bem estar 
comum. Temos orgulho de ser 
brejolandense, de pertencer a 
esta cidade, de testemunhar 
formação de famílias e ver 
crescer seus filhos.

Numa atitude universal de 
brejolandense, quero colocar 
o meu coração no sangue novo 
da nossa cidadania os adoles-
centes e jovens que não me-
dem esforços para enriquecer, 
e enriquecendo buscam na 
vida intelectual novos rumos 
para o desenvolvimento cada 

FEstA DA pADROEiRA tRAz pROgRAMAçãO 
REligiOsA E CultuRAl. Os FEstEjOs tAMBéM 
FizERAM pARtE DO ANiVERsáRiO DA CiDADE

Jayme Modesto

A 
Prefeitura de Angi-
cal, no Oeste baia-
no, realizou de 24 
a 26 de julho, festa 

em homenagem à padroeira 
da cidade, Nossa Senhora de 
Sant’Ana, que é celebrada no 
dia 26. Os festejos também 
fizeram parte do aniversário 
da cidade, que completou 125 
anos de emancipação política 
no dia 05 de julho.

A tradicional comemoração, 
que é realizada há mais de 
200 anos no município, reuniu 
na Praça da Matriz, Duvalme-
rindo Bandeira Coité, famílias 
e fiéis que têm em sua progra-
mação religiosa e festiva, no-
vena, missas, procissão, além 
de shows e outras atividades. 
A novena dedicada à Santa foi 
celebrada durante nove dias 
na paróquia, antecedendo ao 
dia de Sant’Ana, com início no 
dia 16.

Este ano, o tema do nove-
nário foi “Com Nossa Senhora 
Santana somos igreja a ser-
viço de um mundo melhor”. 
Dentro deste tema foram de-
senvolvidos sub temas para 
cada noite, foram nove dias 
de escuta e meditação à pa-
lavra de Cristo. Durante esse 
período também ouve leilões 
de gado ofertados pelos fa-
zendeiros locais, com renda 
revertida para a paróquia que 
completou 205 anos de exis-
tência.

As comemorações foram 

encerradas no dia 26 com uma 
procissão pelas ruas da cida-
de, a benção do santíssimo 
e missa campal celebrada 
pelos padres Filipe e Paulo 
Sérgio da Câmara, pároco 
da cidade, tendo continui-
dade com a festa de largo 
como é denominada.

FESTA DA PADROEIRA 
TRAZ ATRAÇõES 
VARIADAS
Para animar a festa, os 

shows musicais não po-
diam faltar. As atrações se 
apresentavam sempre à 
noite, para fechar as come-
morações religiosas.

Bandas como Os Clones, 
Marquinhos Bahia, Alan 
Júnior, Turma da Bregadei-
ra, Bota Rasgada, Jander-
son & Banda, 100 párea e 
Baião de 2 animaram o pú-
blico nos dias de festas.

Um grande público pres-
tigiou os festejos este ano, 
enchendo as ruas de alegria, 
fé e devoção à Santana. De 
acordo com os organizadores, 
a festa também movimentou o 
comércio local.

O prefeito de Angical, Leo-
poldo Neto, o presidente da 
Câmara de Vereadores Carlos 
Rocha, vereadores e secretá-
rios de governo, também mar-
caram presença nos eventos. 
O prefeito de Angical agra-
deceu a população por com-
parecer em massa para esse 
momento de louvor a Deus e 
a Nossa Senhora de Sant’Ana. 

“Essa festa foi pensada inte-
ligentemente, pois não pode-
ríamos deixar de realizar, pois 
esta é a data em que todo povo 
católico de Angical celebra o 
dia da padroeira, e também 
toda logística da festa. É uma 
festa muito bonita e relevante 
para a nossa cidade”, afirmou 
o prefeito.

O evento foi promovido pela 
Prefeitura através da secreta-
ria de Cultura Esporte e Lazer, 
em parceria com a Paróquia 
de Santana. 

Jayme Modesto

Que Angical é a cidade da mú-
sica, isso ninguém tem dúvi-
das. E que a música predomina 
na cultura do município, tam-
bém é verdade. Mas a habilida-
de do pequeno Carlos Daniel, 
de apenas 8 anos, com o Sax 
soprano, chama a atenção de 
quem o vê executando dobra-
dos, chorinho e outros ritmos. 

O garoto faz parte da nova 
geração de músicos produzi-
dos pela escola de música Lira 
Angicalense, comandada pelo 
maestro Duvalmerindo Coité 
Neto, neto do famoso Duvalme-
rindo Bandeira Coité (Muréco). 

É impressionante ver como 
o garoto domina as técnicas 
básicas do instrumento, com 
muita perfeição. Se com 8 anos 
ele já manda tão bem, imagina 
daqui a um tempo. O pai, Car-
los Rocha (Carlão), atual presi-
dente da Câmara de Angical é 
responsável por incentivá-lo e 
diz ter muito orgulho do filho. 
É contagiante! 

Especialistas dizem que de 
todos os talentos prematuros 
de crianças prodígio, os que 
dominam os instrumentos de 
sopro são os mais raros.

Angical celebra festa da padroeira O pequeno e 
grande músico

é uma 
festa 
muito 
bonita e  
relevante 
para a 
nossa 
cidade
Leopoldo Neto
PREFEITO DE ANGICAL

JAyME MODESTO

FOTOS: JAyME MODESTO JAyME MODESTO
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Prefeito Leopoldo Neto e o jornalista Jayme Modesto

Carlos Daniel

Prefeito Gilmar Ribeiro

Fiéis lotam praça da matriz

Este ano, o tema do novenário foi “Com Nossa Senhora 
Santana somos igreja a serviço de um mundo melhor
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23ª Micareta de Santana: Mais uma grande festa com sucesso de público
Cheilla Gobi

A 
23ª edição da Mi-
careta de Santana, 
no Oeste da Bah-
ia ficará marcada 

pela diversidade na grade de 
atrações e organização. Ar-
tistas nacionais e regionais 
abrilhantaram o circuito da 
“Sanfolia” de 10 a 12 de julho, 
na Avenida João Durval Car-
neiro, arrastando milhares de 
pessoas.

Muita gente bonita, aveni-
da ornamentada, e atrações 
de peso como Psirico, Tomate, 
Duas Medidas, É o Thchan, 
Kebrada Loka, Vento em Popa, 
dentre outros artistas. 

A Prefeitura disponibilizou 
um trio elétrico para cinco 
bandas locais tocarem na 
abertura e no encerramento 
da Micareta. Os blocos Pata-
leão e o Tatu do Bem também 
foram responsáveis pelo bri-
lho da festa, que ofereceram 
camarotes vips com amplo es-
paço e conforto. O desfile dos 
blocos prevaleceu durante os 
três dias.

Sob a coordenação da Pre-
feitura de Santana, as empre-
sas responsáveis em montar 
as estruturas disponibiliza-
ram um grande número de 
funcionários para aprontar 
toda a infraestrutura para a 
festa. O circuito contou ain-
da com arquibancadas, bar-
racas, banheiros químicos, 
detector de metais e posto 
móvel da Polícia Civil, Polícia 
Militar, Corpo de Bombeiros 
e equipe do SAMU, além do 
monitoramento gravado com 
dezenas de câmeras ao longo 
do circuito.

Cerca de 50 mil pessoas 
compareceram nesta edição 
da Micareta, segundo estima-
tiva da organização.

Os foliões avaliam a festa 
de forma positiva. “A festa 
foi perfeita, amei. Com fé em 
Deus estarei novamente em 
2016”, disse a foliã, Maria 
Fernanda.

Para o prefeito Wilson Ne-
ves essa também foi a melhor 
edição. “Melhor do que as 
outras não têm nem compa-
ração. A micareta melhora a 
cada ano, atingindo um públi-
co melhor e mais seleciona-
do. Agora com os camarotes, 
oferecendo conforto e o que 
a de melhor para os foliões”, 
frisou o prefeito.

De acordo com o prefeito a 
festa foi realizada com mui-
ta cautela. “O segredo é agir 
com os pés no chão e a gente 
não faz a festa sozinho, faze-
mos com apoio dos blocos, 
eles precisam de nós e nós 
precisamos da parceria deles 
também. As maiores atrações 
são dos blocos e a organiza-
ção é da Prefeitura”, relatou 
Wilson.

Realizada desde 1993, an-
tes no antigo “Calçadão”, 
hoje o novo circuito é na Av. 
João Durval Carneiro, por 
onde os blocos arrastam uma 
verdadeira multidão durante 
os dias de festas. O espaço já 
está pequeno para acomodar 
a grande multidão.

MAis DE 50 Mil pEssOAs COMpARECERAM NEstA EDiçãO 
DA MiCAREtA, sEguNDO EstiMAtiVA DA ORgANizAçãO
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23ª Micareta de Santana: Mais uma grande festa com sucesso de público
FOTOS: JAyME MODESTO E FROTA VíDEO
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N
o município de Barra, 
no povoado de Torrinha, 
Oeste da Bahia, a equipe 
do Jornal Gazeta do Oes-

te visitou a Associação de Quilom-
bola dos Moradores da localidade, 
que fica na margem do Rio São 
Francisco. Lá encontramos um ca-
sarão que tem em média 135 anos, 
bem como o fiscal e morador que 
também tem sua história de vida 

pai como era de costume da época, 
passar de geração para geração. 

 O fiscal do casarão Joaquim, 
relatou que seus pais tiveram ao 

associada a do imóvel, descenden-
te do quilombola, Joaquim Rodri-
gues dos Santos, filho de Adonias 
Rodrigues dos Santos e Joventina 
Rodrigues dos Santos, que foram 
descendentes de escravos. 

O casarão teve como último 
dono na década de 80, o então de-
putado Jairo Azi, nascido em 26 de 
maio de 1933 em Lamarão na Bah-
ia e faleceu em 12 de novembro 
de 2000. Na época que comprou o 
casarão, na antiga mansão ainda 
existia a maioria dos instrumen-
tos de torturas dos escravos, além 
de utensílios domésticos antigos, 
que pertenciam ao Col. Francisco 
Bonifácio Mariani, que foi prefei-
to de Barra, na época de 1908 a 
1911, que também herdou de seu 

todo 9 filhos,   sendo 5 homens e 4 
mulheres. Joaquim e uma de suas 
irmãs que também conviveu no 
casarão, trabalharam como em-

pregados. Ele conta que não re-
cebiam nada pelos serviços pres-
tados na mansão. Comenta ainda, 
que na época, seus pais também 
moravam no casarão, e eram 
obrigados a trabalhar.  Joaquim 
salientou que o mesmo, mora no 
imóvel desde os 8 anos de idade 
e tinha a  função específica ma-
tar os mosquitos para não picar o 
filho do patrão. Relatou também, 
que trabalhar para os donos do 
casarão não era opção, era obriga-
ção. “Tinha que trabalhar queren-
do ou não!”, disse ele, explicando 
que seus pais eram descendentes 
de escravos. 

O imóvel é de grande riqueza 
histórica, pena que se encontra 
deteriorado pela ação do tempo e 
se percebe que há falta de conhe-
cimento ou interesse pela cultura 
do povo quilombola. O casarão traz 
a vivência de como era a vida dos 
coronéis na época dos escravos, 
e mesmo o imóvel não conserva-
do, tem uma riqueza de detalhes 
ainda da época dos seus proprie-
tários. Hoje a fusão da história do 
atual morador é tão grande que se 
percebe, que o casarão mora mais 
dentro dele do que ele dentro do 
casarão.   

Povo sem história?

a artE dE NaVEgar
Jayme Modesto - gazetadooeste@yahoo.com.br

A tradicional festa de São Gonçalo movimentou Mansidão

çalo é uma festa tradicional 
mesmo antes do município 
de Mansidão ser emancipada 
politicamente. A festa cresce 
a cada ano, e atrai pessoas de 
diversas localidades. E o obje-
tivo é profissionalizar os fes-
tejos de São Gonçalo”, disse o 
prefeito Ney Borges.

As comemorações são divi-
didas em duas etapas: a reli-
giosa e a profana. Na progra-
mação festiva, a Prefeitura de 
Mansidão contratou a Banda 

Tom de Alerta que animou o 
público no dia 28 de julho. Já 
para o dia 29, a festa foi co-
mandada pela Banda, Magní-
ficos. A Banda Real Som to-
cou nas duas noites de festa.

Na Programação indepen-
dente, as festas particulares, 
de camisa vêm crescendo a 
cada ano. Realizada na qua-
dra de esportes, José Lima 
com apoio e suporte da Pre-
feitura, este ano o evento 
contou com grandes nomes 

da música baiana. No dia 26, 
a banda Top da Galáxia – Os-
tentação Fest animou o públi-
co. O Bloco da Latinha tam-
bém na quadra, trouxe Neto 
LX, no dia 27. Este ano, mais 

de 2 mil pessoas na quadra, 
de acordo com informações 
da organização da festa.

“A festas particulares fo-
ram excelentes bem como 
as festas da Prefeitura, com 

grandes atrações. Os filhos 
de Mansidão chegaram muito 
cedo, desde o início da festa 
dia 18 e 20 quando se iniciou 
o novenário. Foi uma grande 
festa!” frisou Borges.

Jayme Modesto 

N
os dias 28 e 29 de 
julho, fiéis católicos 
lotaram a Paróquia 
de São Gonçalo, em 

Mansidão, para participar da 
festa em louvor ao padroeiro 
do município. As homenagens 
incluíram novenário, apre-
sentação cultural, Roda de 
São Gonçalo, missa campal e 
uma procissão encerrando as 
comemorações. 

Um grande tapete humano 
se formou com fiéis de todas 
as idades na tradicional pro-
cissão de encerramento no 
dia 29 julho, as 19h00min 
horas, foi o momento em que 
a comunidade católica mansi-
danense e visitantes homena-
gearam o padroeiro São Gon-
çalo de Amarante.

O cortejo que saiu da Igre-
ja Matriz percorreu diversas 
ruas da cidade, encerrando 
de forma toda especial as ati-
vidades comemorativas em 
honra ao santo padroeiro.

Para muitos, esse foi o mo-
mento de agradecer às graças 
alcançadas durante todo o 
ano e aproveitar para fazer no-
vos pedidos. Para os devotos 
do Santo, São Gonçalo possui 
poderes sobrenaturais contra 
o mal e contra as adversida-
des. Este ano as celebrações 
contaram com as presenças 
dos padres Joaquim, pároco 
da cidade, o padre André da 
paróquia de Brejolândia e pa-
dre João Francisco de Formo-
sa do Rio Preto. A paróquia de 
Mansidão este ano, completa 
115 anos de fundação, apesar 
de ter passado por reformas, 
a velha igreja foi construída 
pelos escravos.  

A confiança dos fiéis de São 
Gonçalo em Mansidão é con-
siderada a busca da felicida-
de, sendo uma das mais belas 
e brilhantes festas religiosas 
e folclóricas do município. 

“Os festejos de São Gon-

maNSIdÃo

Cerimônia religiosa na Igreja São Gonçalo

Procissão do mastro de São Gonçalo

Prefeito recebe autoridades política 

Vice-prefeito de Barra Dr. Trajano e o prefeito Ney Borges

A festa atrai pessoas de diversas localidades

Grandes shows animaram as noites de festas

FOTOS: JAyME MODESTO

FOTOS: JAyME MODESTO
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Prefeitura de Buritirama realiza VI Conferência 
Municipal de Assistência Social

Audiência pública debate Plano de Saneamento Básico do município

sentante dos usuários dos 
serviços, Gidenilza Marques 
da Costa, além de secretá-
rios municipais, vereadores, 
conselheiros tutelares, ser-
vidores públicos, gestores 
escolares, representantes da 
sociedade civil e usuários da 
política pública de Assistên-
cia Social.

A presidente do CMAS, 
Quezia Mendonça fez à leitu-

ra do regimento interno, que 
foi avaliado, votado e aprova-
do pelos delegados presentes 
na conferência.

A secretária de Assistência 
Social, Ana Claudia Viana, fez 
referência à política de Assis-
tência Social, no período que 
antecedeu à implantação do 
SUAS, onde predominou o 
assistencialismo, motivo pelo 
qual muitos usuários confun-

dem as novas mudanças de 
um modelo, que atualmente é 
respaldado pela proteção so-
cial, conforme preconizam a 
Constituição Federal de 88 e 
a Lei Orgânica da Assistência 
Social de 93.

Durante o evento, os parti-
cipantes conferiram uma pa-
lestra sobre o tema central, 
com o consultor da empresa 
Mabre, especializada na área, 

Ronaldo Rios Silva. Foi exibi-
da uma retrospectiva das con-
ferências já realizadas, anali-
sando os avanços obtidos, até 
a conferência atual.

GRUPOS DE TRABALHO
Os participantes foram divi-

didos em cinco grupos de tra-
balhos, com suas dimensões, 
previamente definidas, para 
um momento de amplo deba-
te democrático, com o objeti-
vo de avançar na estruturação 
da Assistência Social de for-
ma participativa, a partir de 
reflexões sobre a realidade do 
município.

Posteriormente, as deli-
berações discutidas pelos 

grupos foram votadas e apro-
vadas em plenária, além da 
eleição dos delegados que 
representarão o município na 
Conferência Estadual a ser 
realizada em Salvador, com 
data a ser definida.

Da Redação 

A 
Prefeitura de Buriti-
rama realizou no dia 
17 de julho, a VI Con-
ferência Municipal 

de Assistência Social, com o 
tema, “Consolidar o Sistema 
Único de Assistência Social 
(SUAS) de vez, rumo a 2026”. 

A solenidade realizada 
no auditório da Câmara de 
Vereadores teve início com 
a entoação do Hino Nacio-
nal Brasileiro, em seguida, a 
apresentação da cantiga de 
roda, ciranda da inclusão, 
com as crianças do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento 
de Vínculos.

Participaram do evento, o 
prefeito de Buritirama, Arival 
Viana, a secretária municipal 
de Assistência Social, Ana 
Claudia Viana, a presidente 
do Conselho Municipal de 
Assistência Social (CMAS), 
Quezia Mendonça, a repre-
sentante dos trabalhadores 
de Assistência Social, Bárba-
ra Mascarenhas, o presiden-
te da Câmara de Vereadores, 
Alan Machado, o comandante 
da Polícia Militar de Buritira-
ma, tenente Robson, a repre-

FORAM ELEITOS:

Delegada titular – Que-
zia Mendonça e suplente 
Leandro Rocha.

Como representantes da 
sociedade civil e represen-
tando o setor governamen-
tal, como delegada titular, 
Francilene Marques Jor-
dão e suplente, Edla Rêgo.

bUrItIrama

Lei denomina a TV Câmara de Otacílio Monteiro da Franca 
Ascom

F
oi sancionada pelo 
prefeito de Barreiras 
a Lei nº 1.165/2015, 
que denomina de Ota-

cílio Monteiro da Franca, a TV 
Câmara de Barreiras, para o 
autor do projeto de lei e presi-
dente da Câmara de Vereado-
res, Carlos Tito, homenagear 
o ex-prefeito é um ato que 
eleva a percepção do Poder 
Legislativo sobre um grande 
homem público e visionário 
da comunicação em Barreiras 

Da Redação

O 
primeiro passo para 
a realização do Pla-
no Municipal de 
Saneamento Básico 

(PMSB) e o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Re-
síduos Sólidos (PGIRS) já foi 
dado:   um diagnóstico para 
levantar os problemas en-
frentados em Buritirama. A 
primeira audiência pública foi 
realizada no dia 24 de julho, 
na Câmara de Vereadores.

De acordo com a empresa 
responsável pela elaboração 
dos Planos, Conceitos-As-
sessoria, Serviços e Treina-
mentos, todas as Prefeituras 
terão que elaborar um Plano 
de Saneamento Básico e um 

e no Oeste.
Com a fundação da Rádio 

Vale do Rio Grande, no dia 03 
de Setembro de 1980, em Bar-
reiras, Otacílio uniu através 
das ondas do rádio os municí-
pios de Angical, Baianópolis, 
Barra, Bom Jesus da Lapa, 
Brejolândia, Buritirama, Ca-
rinhanha, Catolândia, Cocos, 
Coribe, Correntina, Cotegipe, 
Cristópolis, Feira da Mata, For-
mosa do Rio Preto, Ibotirama, 
Jaborandi, Luís Eduardo Ma-
galhães, Mansidão, Muquém 
do São Francisco, Riachão das 

Plano de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos, até 31 
de Dezembro de 2015. Com 
a aprovação dos planos, a 
Prefeitura poderá pleitear re-
cursos federais para seus pro-
jetos de saneamento básico, 
como coleta seletiva de lixo, 
implantação de aterro sani-
tário, transporte e destinação 

Neves, Santa Maria da Vitória, 
Santana, São Desidério, São 
Félix do Coribe, Serra do Ra-
malho, Serra Dourada, Sitio 
do Mato, Tabocas do Brejo Ve-
lho e Wanderley. Integrando 
o Oeste pela comunicação, 
inclusive com as fronteiras do 
Goiás, Piauí e Tocantins, além 
de ter sido ele quem inaugu-
rou no primeiro sinal de tele-
visão em Barreiras.

“A TV Câmara de Barreiras 
será um veículo de comunica-
ção da mais alta importância 
para Barreiras e para toda a 

final dos resíduos produzidos 
no município.

O Plano deverá abranger os 
quatro pilares, relacionados 
entre si - abastecimento de 
água potável, esgotamento 
sanitário, drenagem pluvial e 
resíduos sólidos.

Na audiência foram defini-
das as localidades “núcleos” 

região Oeste, será o canal que 
irá colocar o cidadão em co-
nexão direta com as manifes-
tações culturais, aproximar as 
pessoas, e fortalecer a parti-
cipação democrática, possi-
bilitando maior transparência 
das ações dos poderes Legis-
lativo, Judiciário e Executivo, 
por isso nada mais justo do 
que homenagear o visionário 
da comunicação e grande ho-
mem público Otacílio Montei-
ro da Franca na denominação 
desta TV”, afirmou o presi-
dente Tito.

para a realização das reu-
niões de diagnóstico, deno-
minadas como “Tempestade 
de ideias”, ou oficinas, para 
as discussões sobre as neces-
sidades da população local, 
quanto ao saneamento bá-
sico. Buritirama foi dividida 
em seis núcleos ou setores, 
Altamira, Morrinhos, Poço 
da Jurema, Lagoa Comprida, 
Baixão de Panela e a Sede do 
Município para a realização 
das oficinas, com as comu-
nidades circunvizinhas mais 
próximas, que também deve-
rão participar das reuniões.

Ambos os planos, serão vá-
lidos por 25 anos, após sua 
aprovação final, e a validação 
depende exclusivamente da 
participação popular, por isso 

a importância da participação 
nas oficinas de diagnóstico, 
nos núcleos ou setores esco-
lhidos e na sede municipal.

De acordo com o prefeito 
de Buritirama Arival Viana, 
essa é uma oportunidade de 
colocar no papel o que será 
feito para melhorar o mu-
nicípio, quando o assunto é 
saneamento básico e frisou 
a importância da população 
neste processo. “Precisamos 
que a comunidade participe, 
que opine, que dê sugestões, 
afinal, são os moradores que 
melhor conhecem sua reali-
dade, sabem dos problemas 
que enfrentam em seu bair-
ro e nós precisamos desta 
contribuição”, evidenciou o 
prefeito.

Além da presença do prefei-
to, a mesa das autoridades foi 
composta pelo presidente da 
Câmara de Vereadores, Alan 
Machado, o representante do 
Comitê de Coordenação, o 
secretário de Administração 
Irom Marques, representante 
do Comitê Executivo, a pro-
fessora e pedagoga, Lourdes 
Alves, os representantes da 
Conceitos Assessoria, o ges-
tor administrativo, Ilmário 
Caetano e a engenheira am-
biental, Rhavena Pereira.

Participaram também do 
encontro, secretários muni-
cipais, vereadores, gestores 
escolares, profissionais da 
saúde, da assistência social e 
cidadãos interessados em co-
nhecer sobre o assunto. 

barrEIraS

Presidente da Câmara, Carlos Tito

Presidente da Câmara Alan Machado, prefeito Arival Viana, secretária Ana Cláudia e 
presidente do conselho Quezia Mendonça

Plano Municipal de Saneamento Básico e o Plano Municipal 
de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos

FOTOS: ASCOM

ASCOM
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10° Batalhão comemora 40 anos de atuação

Para o comandante Camilo 
Otávio Alonso Uzêda foram 
40 anos de lutas ocorridas e 
também de muitas vitórias al-
cançadas. “Muitos bons guer-
reiros, comandantes e coman-
dados estiveram sobre o seu 
teto. Os homens passam, a 
instituição permanece, e para 
ela o que devemos deixar é o 
compromisso, o profissiona-
lismo, uma parte de nós que 

nos gratifica cada vez mais.
Ganhamos nós, ganha a so-
ciedade e por fim a institui-
ção,” frisou Uzêda.

De acordo com informações 
do Batalhão, hoje, estão em 
formação 130 policiais milita-
res – com 13 alunos sargentos 
em formação, comandados 
pelo 1º Ten PM Alex, e 117 
alunos soldados em formação, 
sendo 58 da 1ª Cia, comanda-

dos pelo 1º Tem PM Aládio, e 
69 da 2ª cia, comandados pelo 
1º Ten PM Honnes. O Batalhão 
tem aproximadamente 1800 
policiais já formados.

O 10° BEIC encontra-se 
subordinado diretamente 
ao Centro de Formação e 
Aperfeiçoamento de Praças 
(CFAP), que tem como diretor 
de ensino, o Cel PM Silvino 
Berlink Moraes.

Cheilla Gobi

O 
aniversário de 40 
anos do 10° Bata-
lhão da Polícia Mili-
tar da Bahia, atual-

mente com o nome de 10º 
Batalhão de Ensino, Instru-
ção e Capacitação (BEIC) foi 
marcado por homenagens e 
entregas de prêmios. A soleni-
dade foi realizada no pátio da 
instituição, no dia 24 de julho.

Com sede em Barreiras, no 
Oeste baiano, o BEIC, conta 
hoje, com um efetivo adminis-
trativo de 72 policiais milita-
res, sendo 09 oficiais e 63 pra-
ças. O Batalhão, em seus 40 
anos de existência, já formou 
diversas turmas de soldados, 
cabos e sargentos PM.

Na solenidade, os coman-
dantes desta unidade, bem 
como os policiais militares 
que serviram nobremente, 
além daqueles que fortalece-
ram no exercício do dever, re-
ceberam homenagens.

ANiVERsáRiO FOi MARCADO pOR hOMENAgENs. pERsONAliDADEs quE sE DEstACARAM 
pREstANDO ApOiO FORAM AgRACiADAs

Câmara homenageia os 43 anos do 4º BEC em Barreiras

do-lhes novo sentido e des-
cortinando novos horizontes. 
Os tijolos que formam suas 
harmoniosas linhas arquitetô-
nicas são feitos de renúncia e 
de muito amor”.

Ao longo dos seus 43 anos 
de história, o 4º BEC construiu 

um imenso acervo de obras, 
que contribuiu decisivamen-
te para o desenvolvimento do 
Nordeste e, até mesmo, de ou-
tras regiões. Mantendo desta-
camentos em diversos locais, 
dentre os quais, Lagoa do Os-
car, Barra, Riachão das Neves, 

Angical, Serra do Ramalho, 
Formosa do Rio Preto, Luís 
Eduardo Magalhães, Santana, 
Cariranha e Sítio do Mato na 
Bahia; Posse e Monte Alegre, 
no Goiás; Montes Claros, em 
Minas Gerais; Petrolândia, em 
Pernambuco e Rosário do Ca-

tete, em Sergipe.
Indiscutivelmente, cada 

uma das suas obras retrata 
com fidelidade a viva memó-
ria de todos aqueles que, sem 
recuar, deram o máximo de si 
em prol do cumprimento da 
missão. , construindo ferro-

via, açudes, barragens, poços 
tubulares, sistemas urbanos 
de abastecimento de água, 
sistema de irrigação, redes de 
distribuição de água, drena-
gens superficiais e profundas, 
implantação de rodovias, pa-
vimentação, estradas vicinais, 
pontes – trabalho de conser-
vação e restauração, terrapla-
nagem, módulo de cozinha e 
banheiro, escolas, levanta-
mento topográfico, constru-
ção de quarteis e milhares de 
casas, além da construção e 
recuperação de aeroportos.

Por sua trajetória de contri-
buição para desenvolvimento 
de Barreiras e da região Oeste 
da Bahia, a Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de Barrei-
ras rende homenagens ao 4º 
BEC, seus soldados, oficiais e 
demais servidores civis.

Carlos Tito Marques Cordeiro
PRESIDENTE DA CÂMARA DE BARREIRAS

O
riundo do 4º Bata-
lhão Ferroviário, o 4º 
Batalhão de Enge-
nharia de Constru-

ção foi transferido da cidade 
de Crateús (CE) para Barrei-
ras, em 03 de julho de 1972, 
com a missão de estabelecer a 
ligação rodoviária entre Brasí-
lia e Salvador.

Denominado “Batalhão Ge-
neral Argolo” em 16 de agosto 
de 1994, em homenagem a 
Alexandre Gomes de Argolo 
Ferrão Filho, valoroso militar 
nascido na Bahia, em 8 de 
agosto de 1821, que imorta-
lizou-se na história da nação 
pelos seus feitos na campa-
nha da Tríplice Aliança. Nas 
palavras de seu Ex-coman-
dante Coronel Thadeu Luiz 
Crespo Alves Negrão, “Mais 
do que estradas e açudes, o 4º 
BEC construiu vidas, trazen-

Associação Desportiva Lapa 
Taekwondo Clube, participa do Campeonato Brazil Games

Com total apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Bom Jesus da 
Lapa, essa juventude fez ques-
tão de levantar a bandeira do 
município e assim receberam 
os seguintes títulos:

barra

Ascom Lapa

N
os dias 01, 02 e 03 
de julho, a Associa-
ção Desportiva Lapa 
Taekwondo Clube, 

participou do Campeonato 
Brazil Games, realizado na ci-
dade Mauá – São Paulo. Com 
uma equipe jovem, o professor 
e técnico, Valdemir Teixeira de 
Araújo deslocou-se de Bom 
Jesus da Lapa com o intuito 
de demonstrar, que a Asso-
ciação lapense tem grandes 
atletas a nível internacional, 
tanto é que de lá trouxeram 
uma média de cinco medalhas, 
sendo três ouros e duas pratas.

MESTRE: PAULO SÉRGIO DA
 COSTA – Faixa Preta 4º DAN
1ª Etapa do Circuito Paulista

• Campeão Luta Individual
2ª Etapa do Circuito Paulista

• Campeão Luta Individual
• Campeão Poomsê Individual

Jogos Regionais
• Campeão Luta Individual

Brazil Games 2015
• Campeão Poomsê Individual

• Campeão Luta Duplas
• Vice-Campeão Luta Individual

 PROFESSOR: RUAN HENRIQUE 
ALVES COSTA – 3º DAN

Brazil Games 2015
• Campeão Poomsê Individual

 PROFESSOR: DIEGO DA SILVA 
MOREIRA SOUZA – 1º DAN

Brazil Games 2015
• Vice-Campeão Poomsê Individual

FOTOS: CHEILLA GOBI

ASCOM

ASCOM

A sonelindade foi realizada no pátio da instituição
Personalidades receberam homenagem

Mesa diretora rende homenagens ao 4º BEC, soldados, cabos, oficiais e demais servidores civis

Associação Lapense tem grandes atletas a nível internacional

Em seus 40 anos, o Batalhão já formou diversas turmas de 
soldados, cabos e sargentos
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sERãO 16 CARgOs DE AssEssOR DE 
DEsEMBARgADOR E OitO CARgOs DE 
AssistENtE DE gABiNEtE 

Pablo Barrozo dá parecer favorável a projeto que viabiliza 
condições de funcionamento da Câmara do Oeste

da Câmara”, destacou Pablo 
Barrozo. Serão 16 cargos de 
assessor de desembargador e 
oito cargos de assistente de 
gabinete.

O deputado comemorou a 
aprovação, por unanimidade, 
do projeto, e cobrou o cumpri-
mento da Lei de Organização 
do Judiciário de 2007, que 
possibilita o funcionamento 
legal e digno da primeira ins-
tância das comarcas da região 
Oeste da Bahia. “Ressalto a 
situação caótica do primeiro 
grau de jurisdição na Bahia. 
Em Barreiras, e nas comarcas 
circunvizinhas, a falta de efi-
ciência do Poder Judiciário é 
ainda mais grave porque exis-
tem Comarcas desativadas em 
razão da recente agregação 
procedida pelo Tribunal de 
Justiça, falta de serventuá-
rios, Comarcas desassistidas 
por juízes titulares e Varas 
com número de processos 
além da capacidade de fun-
cionários”, pontuou.

Pablo Barrozo também 
enfatizou a importância da 
implantação das Varas da 
Infância e Juventude; Júri e 
Execuções Penais; Conflitos 
Agrários e de Meio Ambien-
te, na comarca de Barreiras. 
“A Vara Privativa do Tribunal 
do Júri e Execuções Penais, 
por exemplo, são necessárias, 
pois será inaugurado o presí-
dio regional com capacidade 
para 533 detentos, e neste 
caso há a necessidade de re-
gular o processamento das 
medidas privativas da execu-
ção penal”, explicou.

Assessoria 

A 
Assembleia Legisla-
tiva da Bahia apro-
vou nesta terça-feira 
(14) projeto relatado 

pelo deputado Pablo Barrozo 
(DEM) que cria 24 cargos para 
a Câmara Especial do Extre-
mo Oeste. Mesmo em reces-
so, as lideranças da oposição 
e situação se reuniram em 
caráter extraordinário para 
apreciar a pauta, a pedido do 
desembargador Eserval Ro-
cha, presidente do Tribunal de 
Justiça do Estado. 

O relator Pablo Barrozo 
ressaltou a importância do 
projeto, tendo em vista o fun-
cionamento pleno da Câma-
ra, inaugurada em fevereiro 
deste ano. “Projeto de suma 
importância para a região 
Oeste, pois capacita a Câmara 
com a criação de cargos para 
o assessoramento dos desem-
bargadores, possibilitando 
um melhor funcionamento 

NEW OUTLANDER 2016
O mundo vai ter que se preparar para tanta tecnologia

DIESEL 2.2
4x4
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A PARTIR DE: R$ 173.990,00
Oferta valida até 30/08/2016. Limitada a duas unidades por concessionaria, valor a vista de tabela veiculo outlander 2015/2016 2.0 4x2 
R$ 114.990,00 frete incluso valor a vista de tabela, veiculo outlander 2015/2016 2.2 4x4 valor R$ 175.990 frete incluso. 

PARAÍSO MOTORS
BARREIRAS-BA
LUÍS EDUARDO MAGALHÃES-BA

REPRODUÇÃO

O projeto 
é de suma 

importância para 
a região Oeste

Pablo Barrozo
DEPUTADO ESTADUAL
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Câmara faz importantes investimentos 
neste primeiro semestre

Luís Eduardo Magalhães inaugura Centro Cultural

Ascom

U
m semestre de 
grande produção 
legislativa, com im-
portantes debates 

e muitas ações em favor da 
comunidade, esta foi a pauta 
da Câmara de Barreiras que 
cumpre recesso parlamentar 
do primeiro semestre de 2015 
até o dia 31 de julho.

Para a presidência da Casa, 
a Câmara tem cumprido re-
lativamente bem o seu papel 
institucional, apreciando e 
votando todos os projetos que 
tramitam no Legislativo, quer 
sejam de iniciativa dos verea-
dores quer sejam os propostos 
pelo prefeito, com prioridade 
para os que impactam direta-
mente na qualidade de vida 
da população, a exemplo do 
Projeto de Lei 009/2015, de 
autoria do Poder Executivo 
que pedia autorização para o 
município contratar financia-
mento perante o Desenbahia 
(Agência de Fomento do Esta-
do da Bahia), para investimen-
tos em obras de infraestrutura 
e saneamento nos bairros Lo-
teamento São Paulo, Vila Jurí 
e Morada da Lua de Baixo.

Debates importantes sobre 
a vida da comunidade a exem-
plo da situação dos bairros 
periféricos; preocupação com 
o Rio de Ondas; transporte es-
colar municipal; situação das 
escolas municipais; seguran-
ça pública; saúde pública em 
situação precária; fiscalização 
dos processos de pagamento 
da Prefeitura e a ineficiência 
nos demais serviços públicos 

Ascom

E
m 15 anos de eman-
cipação, Luís Eduardo 
Magalhães cresceu e 
atraiu pessoas de vá-

rios lugares do país e do mun-
do dispostas a criar raízes na 
cidade. O diferencial é que ela 
continua surpreendendo e de-
monstrando, através da diver-
sidade cultural promovida por 
essa mistura, sua verdadeira 
identidade. Prova disso foi a 
inauguração do Centro Cul-
tural, no dia 31 de julho, uma 
realização da Secretaria Mu-
nicipal de Cultura e Turismo.

“Luís Eduardo não para de 
surpreender. Estamos viven-
do hoje uma noite histórica. 
Um marco para a cultura de 
nossa cidade, que através de 
toda sua diversidade cultural 
constrói sua própria identida-
de”, disse o prefeito Humberto 
Santa Cruz.

O Centro Cultural de Luís 
Eduardo Magalhães conta 
com salas de música, teatro, 
capoeira, dança, artesanato, 
biblioteca, memorial, uma 

municipais foram alguns dos 
temas destacados pelos ve-
readores.

O espaço democrático da 
Tribuna Popular foi ocupado 
por importantes instituições 
e entidades com pautas de 
relevante alcance social como 
a Superintendência da Caixa 
Econômica Federal; Univer-
sidade Federal do Oeste da 
Bahia; OAB subseção Barrei-
ras; Sindicato dos Agentes 
Comunitários de Saúde; Con-
selho Regional de medicina; 
Associação de Catadores 100 
Agressão; Secretaria Munici-
pal de Saúde; Sindicato dos 
professores - SINPROFE; Po-
lícia Civil da Bahia, dentre 
outras.

Comemorado como o maior 
presente que o Poder Legisla-
tivo já concedeu a Barreiras 
em seu aniversário ao longo 
dos seus 124 anos de emanci-

sala multimídia para realiza-
ção de workshops e exibição 
de vídeos e um auditório com 
palco para apresentações 
culturais, palestras e eventos 
culturais em geral. Para a se-
cretária de Cultura e Turismo 
de Luís Eduardo Magalhães, 
Janne Schlosser, a inaugu-
ração deste Centro Cultural 

pação política, o Ato Autoriza-
tivo da TV Câmara de Barreiras 
pela ANATEL, foi sem dúvidas 
a maior conquista da história 
do legislativo barreirense.

A TV Câmara de Barreiras 
será um veículo de comuni-
cação que irá aproximar a ci-
dade de si mesma, com uma 
programação de 24 horas 
diária em sinal aberto e com 
qualidade digital, a emissora 
exibirá conteúdos da atuação 
da Câmara Municipal, com 
conteúdos culturais, infor-
mativos, com espaço para as 
mais diversas instituições da 
sociedade civil organizada 
como as faculdades, univer-
sidades, igrejas, sindicatos, 
associações, conselhos mu-
nicipais, grêmios estudantis, 
dentre outras, por meio de 
convênios, em que toda a po-
pulação se beneficiará da pro-
gramação com destaque para 

representa um avanço para o 
município. “A partir de agora, 
a população contará com um 
local próprio para o desenvol-
vimento de toda diversidade 
cultural existente na cidade”, 
observou.

A inauguração contou com 
apresentações culturais das 
oficinas artísticas da Secre-

a identidade cultural da cida-
de e da região. Além de es-
treitar a relação com as ações 
dos demais poderes públicos, 
tanto do Executivo municipal 
e estadual como do Judiciário.  

ESTRUTURAÇÃO
Para a Mesa Diretora da Câ-

mara esse primeiro semestre 
também foi muito importante 
em função dos vários inves-
timentos feitos para a estru-
turação e o fortalecimento 
permanente do Poder Legis-
lativo, mantendo a prática de 
uma política administrativa 
de resultados, eficiente e aus-
tera, contando com o apoio e 
empenho da maioria dos ve-
readores foi possível adquirir 
um veículo Minivan Spin para 
a TV Câmara realizar repor-
tagens em todo o município; 
uma moto modelo CG 125 car-
go para realizar entrega das 

taria de Cultura e Turismo, do 
Quinteto de Metais do Nucleo 
Estadual de Orquestra Juve-
nil e Infantil da Bahia (NEO-
JIBA); do Quarteto de Cordas 
do Projeto Santo Antônio, do 
município de Conceição do 
Coité/BA; do Grupo Teatral 
Gambiarra Dellart e da Escola 
de Ballet Class, além dos alu-

correspondências da Câma-
ra; aquisição de um elevador 
para oferecer acessibilidade 
aos deficientes físicos, que 
deverá ser instalado até o mês 
de novembro; aquisição e ins-
talação de dois chafarizes em 
dois lagos com iluminação 
cênica a serem instalados até 
o mês de setembro; uma má-
quina de xerox; uma máquina 
reveladora de fotos; quatro 
rádios de comunicação para 
otimizar a comunicação entre 
os servidores especialmente 
nos dias de sessão; aquisição 
de oito condicionadores de ar 
para suprir as necessidades 
da administração; aquisição 
de vinte microcomputadores 
completos para suprir as ne-
cessidades dos gabinetes de 
vereadores e da administra-
ção; aquisição de oito frigoba-
res de 120 litros para suprir as 
necessidades da administra-

nos da escola de música e que 
integraram a futura Orquestra 
Municipal.

Durante a inauguração 
também houve exposição de 
pinturas das artísticas plás-
ticas Leia Puton e Noemia 
Schimitt e exposição literária 
com escritores de Luís Eduar-
do Magalhães, que na opor-
tunidade farão o lançamento 
do livro Fragmentos, primeiro 
escrito 100% por autores da 
cidade. No final o grupo de 
autores doou exemplares de 
suas obras para a Biblioteca 
Municipal.

ção; aquisição de três scan-
ners semiautomáticos para a 
administração; aquisição de 
vinte aparelhos celulares de 
04 chips digital para suprir 
as necessidades dos gabine-
tes para redução de despesas 
com telefonia fixa; aquisição 
de doze poltronas; seis armá-
rios em madeira; seis arquivos 
para pastas suspensas para 
suprir as necessidades da 
administração; aquisição de 
dez cadeiras fixas para secre-
tárias; aquisição de treze im-
pressoras leser jet, com ton-
ner; realização da pintura da 
área interna e externa do pré-
dio da Câmara; aquisição de 
uniformes para os servidores 
da Casa; aquisição de papel 
de parede e novas persianas 
para os gabinetes, perfazen-
do um total de R$: 391.110,00 
(trezentos e noventa e um mil, 
cento e dez reais) em investi-
mento financeiro apenas nes-
te primeiro semestre. 

Deste modo, a Câmara de-
monstra que caminha em 
absoluta sintonia com os inte-
resses da população, os quais 
são defendidos diariamente 
pelos vereadores de Barreiras, 
em uma legislatura que prima 
pela transparência e correção 
de seus atos.

Outro ponto de destaque foi 
a Comenda Honra ao Mérito 
26 de Maio, concedida pelo 
Poder Legislativo dentre as 
homenagens alusivas ao ani-
versário da cidade. O objetivo 
da honraria é prestigiar e in-
centivar o bom trabalho social 
desenvolvido pelo homena-
geado em Barreiras.

A Secretaria de Cultura e 
Turismo de Luís Eduardo Ma-
galhães informa que a partir 
do dia 03 de agosto, o Cen-
tro Cultural estará aberto re-
cebendo inscrições para os 
cursos de artesanato, dança, 
música, capoeira e teatro. Os 
interessados em fazer doa-
ções para o memorial da cida-
de ou para a Biblioteca Muni-
cipal também podem procurar 
o novo espaço cultural da ci-
dade. O Centro Cultural está 
localizado na Avenida Enedi-
no Alves da Paixão, na antiga 
Casa Campos.

barrEIraS

LUÍS EdUardo magaLhÃES

O Centro Cultural de Luís Eduardo Magalhães, inaugurado nesta sexta-feira, 31 de julho, 
está localizando na Avenida Enedino Alves da Paixão

A Biblioteca Municipal recebeu sua primeira contribuição 
com exemplares de livros de escritores locais

ASCOM

FOTOS: ASCOM
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São Félix sedia encontro regional de 
orientação aos gestores municipais 

O ENCONtRO FOi VOltADO pARA pREFEitOs, 
VEREADOREs, sECREtáRiOs, pROCuRADOREs, 
CONtADOREs, AgENtEs DE DEsENVOlViMENtO 
lOCAl, téCNiCOs DAs pREFEituRAs E DAs 
CâMARAs MuNiCipAis
Cheilla Gobi 

C
om objetivo de apre-
sentar os métodos, 
resultados e atuação 
dos órgãos de contro-

le com base na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, a União dos 
Municípios da Bahia (UPB) 
em parceria com o Tribunal de 
Contas dos Municípios (TCM/
BA) e o Sebrae, promoveu nos 
dias 30 e 31 de julho, no muni-
cípio de São Félix do Coribe, o 
Encontro Regional de Orienta-
ção aos Gestores Municipais.

O encontro voltado para pre-
feitos, vereadores, secretários, 
procuradores, contadores, 
Agentes de Desenvolvimento 
Local, técnicos das Prefeitu-
ras e das Câmaras municipais 
foi realizado no auditório da 
Unopar de forma gratuita e 
contou com mais de 150 par-
ticipantes.  

No encontro foram abor-
dados temas como Transpa-
rência municipal, licitações, 
contratos e fomento ao de-
senvolvimento local nos mu-
nicípios. Analistas do TCM, 
TCU e CGU deram orientações 
sobre prestações de contas e 
condutas vedadas aos agen-
tes públicos, apresentando 
os métodos, resultados e a 
forma de atuação dos órgãos 
de controle. 

O prefeito de Santa Maria 
da Vitória, Padre Amário, deu 
boas-vindas aos participantes 
e agradeceu à UPB e ao TCM 

pela oportunidade de reali-
zar o encontro na região. Já o 
diretor adjunto da Escola de 
Contas do TCM/BA, Adelmo 
Guimarães, ressaltou que a 
capacitação pretende gerar 
conhecimento aos gestores, 
cumprindo o papel constitu-
cional do órgão como orien-
tador de uma gestão pública 
eficiente.

A palestra inaugural do en-
contro “Contabilização e Pres-
tação de contas dos Entes dos 
Consorciados” foi ministrada 
pelo conselheiro substituto do 
TCM, Ronaldo de Sant’Ana. “Se 
o município repassar recurso 
ao consórcio, o TCM fiscaliza-
rá [a aplicação do recurso e o 
procedimento licitatório]”. 

Santa’Anna orientou aos 
municípios consorciados que 
verifiquem a administração 
contábil e a prestação de con-
tas dos consórcios, que preci-
sam, inclusive, dar transparên-
cia aos atos, com a publicação 
de sua dotação orçamentária, 
estatuto, contrato de rateio 
anual e protocolo de intenções 
do mesmo modo que fazem os 
municípios na imprensa ofi-
cial e por meio eletrônico.

Também foi discutido o tema 
“Sistema de Controle Interno”, 
com o inspetor Regional da 
27ª Inspetoria de Barreiras 
Fernando Esquivel Filho que 
destacou o papel do Contro-
le Interno para assegurar a 
lisura e transparência da ges-
tão. “Serve como instrumento 

consultivo para não expor a 
risco desnecessário as diver-
sas áreas da administração”, 
explicou. Esquivel defendeu 
que os gestores fiquem aten-
tos à necessidade de adequar 
a estrutura administrativa à 
totalidade das normas consti-
tucionais. 

O inspetor regional da 25ª 
Inspetoria do TCM, Norman 
Silva, ministrou palestra sobre 
licitação e contratos, tomando 
como base para suas orienta-
ções os principais erros come-
tidos na prestação de contas 
das Prefeituras da região.

Outras duas palestras, no 
período da tarde, esclarece-
ram sobre aspectos relevan-
tes na apuração das despesas 
de pessoal, prevista na Lei 
de Responsabilidade Fiscal, 
e o Sistema SIGA. O diretor 
adjunto da Escola de Contas 
Adelmo Gomes, pediu cuida-
do com a dotação orçamen-
tária e esclareceu sobre os 
limites de gasto com a folha. 
Destacou também as formas 
de contratação, a exemplo da 
terceirização no setor público 
permitida apenas para ativi-
dades meio. 

Já o analista de Controle 
Externo, Hélio Bittencourt, 
trouxe detalhes do processo 
eletrônico de lançamento dos 
dados no sistema do TCM/BA. 
Segundo o analista, o SIGA 
permite um controle mais efi-
ciente e facilita o envio dos 
dados, porém o cadastro equi-

vocado de informações pode 
comprometer todo o exercício 
do mandato. 

De acordo com a presidente 
da UPB, Maria Quitéria, este é 
o primeiro encontro deste ter-
ceiro ciclo de capacitação que 
já visitou oito regiões do esta-
do orientando mais de 7 mil 
servidores municipais. “Nesta 
edição, ampliamos o foco para 
debater, em parceria com o 
Sebrae e a Secretaria Esta-
dual do Trabalho, o fomento 
a cooperativas e aos peque-
nos e microempreendedores. 
Entendemos que essa é uma 
alternativa para que o muni-
cípio gere renda e o emprego 
público e deixe de ser a única 
oportunidade de trabalho nos 
municípios, uma vez que a le-
gislação impõe que as Prefei-
turas tenham um limite para 
gasto com a folha de pessoal”, 
explica Maria Quitéria.

A capacitação teve sequên-
cia no dia 31/7, com palestras 
de analistas do TCU, Sebrae 
e da Secretaria Estadual do 
Trabalho, Emprego Renda e 
Esporte (Setre) e contou com 
a presença de auditores do 
Tribunal de contas da União 
e da Controladoria Geral da 
União, membros do Sindicato 

e Organização das Cooperati-
vas do Estado, da Secretaria 
de Administração do Estado 
da Bahia (SAEB). Foram deba-
tidos temas como o “Fomento 
a Lei Geral e Entendimento 

do TCM”, “Formas de Geração 
de Trabalho, Emprego e Ren-
da nos Municípios Baianos” e 
a “Rede de Controle na Bah-
ia e Aspectos Normativos da 
Transparência Municipal”. 

SÃo féLIx do CorIbE

“Não houve nenhuma efetivação contratual com a 
empresa investigada”, afirma Marcelo 

tiga processos licitatórios que 
envolve a empresa KBM Infor-
mática, citou no rol dos muni-
cípios envolvidos, Cotegipe.

Marcelo esclareceu que a 
empresa citada pela Polícia 
Federal participou do certame 
licitatório realizado em 17 de 

dezembro de 2014, segundo o 
prefeito respeitando todo o ri-
gor legal, em total consonân-
cia com a Lei de Licitação de 
Nº 8.666/93, que teve como 
empresa vencedora a KBM 
Informática, a única empresa 
que compareceu e habilitou-
se no certame presencial.

Esclareceu ainda, que antes 
da assinatura o contrato como 
procedimento rotineiro neste 
caso, mandou o setor jurídico 
da Prefeitura fazer um levan-
tamento em janeiro de 2015, 
sobre a referida empresa, e 
foi detectado que havia pro-
blemas com a prestadora de 
serviços em outros municí-
pios. Assim, o prefeito com 
sua equipe de assessoria de 
licitação e jurídica, sabedores 

da problemática da empresa, 
se posicionaram pela não efe-
tivação do contrato. 

"Imediatamente comuni-
quei que não assinaria o con-
trato. Sempre tivemos o cui-
dado de verificar a idoneidade 
das empresas que participam 
de licitação em Cotegipe, fa-
zermos um levantamento da 
vida da empresa que vai nos 
prestar o serviço. Isso é uma 
norma da nossa gestão. Quan-
do identificamos qualquer 
problema não fechamos o 
contrato, e foi isso o que acon-
teceu", esclareceu Mariani. 

Marcelo diz estar tranquilo 
com relação ao assunto, não 
tendo nada a temer, se coloca 
a disposição das autoridades 
para prestar os devidos escla-

recimentos. Segundo ele, já fi-
cou claro para a Polícia Fede-
ral, que o município não tem 
envolvimento com problemas 
relacionados ao Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de Va-
lorização dos Profissionais da 
Educação  (FUNDEB).

"Nossa preocupação é tra-
balhar pela população, cum-
prir os nossos compromissos 
de campanha e aplicar bem 
o dinheiro público em setores 
vitais como saúde, educação e 
infraestrutura", finalizou. 

Dos 25 municípios investi-
gados, 18 efetivaram a contra-
tação da empresa. Cotegipe se 
inclui entre os  07 que não efe-
tivaram a contratação da KBM 
Informática.

Jayme Modesto

E
m entrevista ao Jornal 
Gazeta do Oeste, o 
prefeito de Cotegipe, 
Marcelo Mariani rea-

firmou o que já havia dito em 
nota oficial publicada no dia 
14 de julho. "Não sei por que 
a inclusão de Cotegipe nesta 
lista de municípios investi-
gados pela Polícia Federal. 
Procuramos fazer uma gestão 
mais transparente possível, 
cumprindo rigorosamente o 
que determina a legislação, o 
nosso compromisso é com a 
retidão e a correta aplicação 
dos recursos públicos", afir-
mou Mariani.

A Operação Águia de Haia 
da Polícia Federal, que inves-

CotEgIPE 

O encontro foi realizado pela União dos Municípios da Bahia 
(UPB) em parceria com o Tribunal de Contas dos Municípios 
(TCM/BA) e o Sebrae

Prefeito Marcelo Mariani
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